

Las entrevistas de Alvaro Vargas Llosa

La Tribune, Los Angeles, 03-03-2004, p. 3

Las entrevistas en general, toman cursos impredecibles, a veces desconcertantes, aunque con los políticos esto es mucho menos frecuente. La entrevista lograda, además de otras cosas, pone al descubierto la naturaleza de la persona y de su oficio. No hay reglas para ello; puede ocurrir con un diálogo apático y hasta en un diálogo casi anodino, en el curso de una conversación larga y lenta en un mero instante de la charla. En algún momento la entrevista debe despertar en el oyente, televidente o lector la sensación de que ha atrapado una pequeña, recóndita verdad secreta del personaje y su oficio». El autor del párrafo anterior es el periodista peruano Alvaro Vargas Llosa (1966) quien durante años ha ejercido su profesión en América Latina, Europa y Estados Unidos. En 1998 realizó un programa de radio en Miami donde tuvo ocasión de entrevistar a numerosos personajes de actualidad. Fruto de ese trabajo es la selección de entrevistas que publica con el título de *Cuando hablaba dormido* (Editorial Gráfalia, México 1997), libro que certamente ha subtitulado «Entrevistas de madrugada a personalidades muy despiertas».

Las primeras páginas contienen conversaciones con personajes del mundo de la política, la mayoría presidentes en ejercicio. El primero en aparecer es nada menos que el recién reelegido José María Aznar, un madrileño que después de ejercer un modesto puesto en el Ministerio de Hacienda, hoy día es el hombre más importante de su país. Al respecto el entrevistador se pregunta: «¿Hay sangre en las venas de este hombre -el más poderoso en lengua española- que administra hoy una economía boyante y ha introducido a España en el pelotón de avanzada del euro?». Luego leemos lo aseverado por Tony Blair: «No importa ser de izquierda o de derecha sino acertar o equivocarse». Más adelante aparecen las opiniones de los centroamericanos Armando Calderón Sol (El Salvador), Carlos Flores Facussé (Honduras) y Daniel Ortega (Nicaragua), a los que se suman Carlos Andrés Pérez (Venezuela), Julio María Sanguineti (Uruguay), Ernesto Zedillo (Méjico) y Fernando de la Rúa (Argentina).

En la segunda parte del libro tenemos personajes como Isabel Allende, la que narra su existencia después de la muerte de su hija Paula. Seguidamente conocemos algo del escritor peruano Jaime Bayly, autor de exitosas novelas que han causado más de un escándalo en la sociedad limeña. Aparte de sus libros está su labor como entrevistador de éxito en la televisión norteamericana. Vargas Llosa nos dice que al

hebrar con el célebre pintor colombiano Fernando Botero le ha sido imposible no asociar su figura con las gordas y gordas que moran en su proteica producción. Revelador es su encuentro con el deserrado cubano más ilustre, el novelista Guillermo Cabrera Infante, quien después de 36 años de exilio, según el entrevistador, representa a cabalidad las experiencias del destierro: Soledad, amargura, neurosis, sarcasmo, cinismo, contemplación del suicidio. Otros entrevistados son el tenor Plácido Domingo, los nobles Camilo José Cela, José Saramago y Rigoberta Menchú, el actor cubano Andy García, el escritor anglo-indio Salman Rushdie, el cantante colombiano Carlos Vives y el niño de Linares, Rafael de España.

Las voces aquí reunidas son un verdadero mosaico de parte sustancial del universo político cultural de nuestros días. El autor no presenta lo humano y lo divino de sus celebridades lo cual hace que el lector esté no ante la presencia de dioses del Olimpo, sino que ante personas de carne y hueso. Eso ya es suficiente.



Wellington Rojas
Valdebenito.

Las entrevistas de Alvaro Vargas Llosa [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las entrevistas de Alvaro Vargas Llosa [artículo] Wellington Rojas Valdebenito. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)